

Murcia

El Liberal

Murcia

SE PUBLICA DIARIAMENTE EN MADRID-BARCELONA-BILBAO-MURCIA Y SEVILLA

EDICION DE LA MAÑANA

El Liberal

EN LA PENINSULA IBERICA... 25 ejemplares 1'75 pesetas.

La vergüenza de Marruecos

Ni contigo ni sin tí...

Adelante, adelante; siga la trampa y rueda la bola.

Esta maldita guerra africana está probado desde hace ya mucho tiempo que subsiste en el exclusivo objeto de tener a España en ridículo ante el mundo entero.

Ni que cese Berenguer, ni que vaya Buguete; ni que cese Buguete y vaya Berenguer, está ya demostrado que nuestro porvenir no está en la guerra: nunca estuvo el porvenir de la nación en las armas.

Hoy sufrimos un nuevo relajamiento de nuestra autoridad como policías de Marruecos y de nuestro valor como protectores.

El asesinato del coronel Lasquetty nos pone de nuevo ante la actualidad europea como no digan dueñas: es triste, muy triste meditar en este hondo y trágico problema africano que no nos trajo a España más que inquietudes y sobresaltos, a más de una ruina económica que no ha servido ni siquiera para que se pueda andar por la zona sometida sin riesgo de la vida.

Ya está allí Buguete; ¿y qué? El pueblo ha perdido la fe en la bondad política y en la ciencia militar y santa entre dientes al leer los propósitos del nuevo alto Comisario.

«Ni contigo ni sin tí tienen mis males remedio...»

De nada sirven los sacrificios de hombres y de dinero; de nada: las granadas moras siguen cayendo en las cubiertas de nuestros barcos, como si las dejaran caer con las manos; unas cábilas desamparradas proclaman su república y nombran su Consejo de ministros que ejercen jurisdicción en el Rif, teniendo a raya nuestras fuerzas que no consiguen llegar a donde debe llegarse.

El desaliento ha caído como una losa de plomo sobre el país y nadie quiere hablar de la guerra, aunque a nuestro juicio, ahora es cuando se debe hablar más de ella que nunca.

Menos mal que las otras ciencias y las otras artes han servido en estos últimos tiempos de contrapeso al fracaso político-guerrero.

El Dr. Tapia triunfa en París siendo elegido por unanimidad para presidir el Congreso médico internacional del que forman parte las eminencias médicas de todo el mundo.

Ramón y Cajal es señalado ante la cultura europea con el premio Nobel, que viene a besar con su ósculo de consagración su ciencia maravillosa.

Blasco Ibañez triunfa con su literatura en la América del Norte, después de haber sido traducido a todas las lenguas cultas de Europa.

Estos y otros casos de laboriosidad científica y literaria, de virtuosidad inteligente en unos cuantos españoles, nos dejan en el concepto universal a una altura, de la que no nos puede arrastrar el tirón de la guerra, esas torpezas de Marruecos, que de-

primen el espíritu público y lastiman el decoro de la civilidad.

La Prensa española ha estado muy parca en los comentarios de esta desastrosa guerra; los ministros tienen el sistema de querer que hagan los demás lo que ellos no saben hacer; y en nombre del patriotismo han sepultado los periódicos de la nación en los cestos de los papeles todo aquello que siendo verdades incontestables, no ha llegado a la opinión.

Nosotros no estamos conformes con ese sistema de silencio y de impunidad; en nombre del patriotismo lo que se debe hacer es lo contrario: y es decir al pueblo la verdad en todo momento, vaya contra quien fuere; sellar con el estigma de ineptitud o maldad a las personas que por incompetencia o perversidad quieren mantener una ficción que no es ficción para nadie ya.

Para todo esto lo primero que se necesita es un Gobierno que tenga autoridad moral y que merezca la confianza del país. Seguir así es seguir engañando a la nación; mejor dicho, abusando de la nación que no puede ser engañada, porque lo sabe todo, pero toma el sistema del silencio a cuyo amparo viven tantos hombres dignos por sus procederes de ir a la barra.

Mientras no ocurra ese procuramos los demás españoles apagar el rumor del fracaso de la guerra con las victorias científicas, literarias y artísticas, para que más allá de las fronteras sepan que hay otra España muy distinta a esa que se asoma por los campos africanos; una España que triunfa en las ciencias y en las artes y cuyo nombre se escucha por Europa con simpatías, a pesar de la incivildad de nuestros gobernantes.

ALICANTE

Notas de actualidad

Los cautivos de Abd-el-Lá Las noticias publicadas estos días en un periódico madrileño acerca de los cinco tripulantes del «Antonio Torres», cautivos del pirata moro Abd-el-Lá hace un año, han producido aquí honda impresión. Tras de los referidos cautivos son compañeros nuestros: son tres marineros procedentes de Torreveja.

Nadie se explica cómo no se ha agudido ya en demanda del rescate. Es bien poco lo que Abd-el-Lá pide: veinte mil pesetas. Y acerca de este punto preguntaba anoche un estimado colega local: «No es un crimen de todos los pudientes que por ese exiguo puñado de pesetas permanezcan cautivos esos cinco desgraciados en el abandono y el dolor esas cinco familias?»

Es el mismo número y con el título «Una idea altruista» publica asimismo el citado colega una carta con la proposición siguiente:

«La entidad Liga de Inquilinos y Vecinos de Alicante, propone se abra una suscripción para recaudar enseguida esas veinte mil pesetas entre toda la provincia.»

Es una idea excelente. Y nosotros queremos apoyar y divulgarla. Pero preciso obrar rápidamente. Y puesto que la Liga de Inquilinos ha tomado la iniciativa y ofrece organizar la suscripción nadie como ella más apropiada para dar cima a la obra. Aunque, como otros proponen, nos parezca igualmente bien, que se le ofrezca la iniciativa al senador don Joaquín Chapaprieta, hijo de Torreveja.

De todos modos lo que conviene es ganar tiempo.

Las conferencias de Noel Eugenio Noel le dió anoche una de sus conferencias culturales en el Centro de Escritores y Artistas. Como siempre se dió a escuchar una concurrencia muy numerosa. La de anoche fué, sin embargo, extraordinariamente selecta.

El ilustre conferencianta demostró una vez más su gran cultura y su gran dominio de la palabra. Además es Eugenio Noel un titán en su obra. Es un optimista de nuestra raza. Uno que cree en la salvación por la cultura y que luego de lo ha emprendido su apostolado con la pluma y con la palabra. Es fuerte: no le desalienta la incomprensión de los que se le apartan. El cruz que volverá. Y muchos vuelven.

Su conferencia de anoche fué notabilísima. Se le aplaudió mucho y recibió muchas felicitaciones.

Un acontecimiento taurino

Con el mayor secreto. Solo para nuestros lectores. Y no lo divulgamos antes: ya avisáramos. Ahora está urdiéndose el acontecimiento. Está casi urdido. Solo falta encontrar toros. Y eso no será difícil dado los elementos que intervienen. De adquirir los toros se ha encargado La Rosa.

Hay dos combinaciones. Primera: La Rosa matará dos toros y en la misma fiesta despachará dos novillos por barba Magritas y Rodas, que va a entrenarse para matadores. Otra combinación hay en la que entrará Garcisicrito, Chicuelo y La Rosa. Esto, sin embargo, ofrece tantas probabilidades.

Para Septiembre. Pero no digan ustedes nada. No queren que se diga hasta que onaje el proyecto.

Noticias

La distinguida esposa de nuestro excelente amigo don Germán Batella ha dado a luz una niña precosmista. Ayer fué inscrita en el Registro civil, se le puso por nombre Celis. Felicitamos a los venturosos padres.—15 Agosto.

DEL PROBLEMA DE AFRICA

El peligro Raisuniano

El Raisuni, eterno elemento perturbador de nuestra zona occidental, volverá, a lo que parece, a gozar de su antiguo predicamento. ¿Es esta la tan cacareada y suspirada labor política y de pacificación que en nuestra zona de Protectorado iba a desarrollarse? Ese al menos, va a ser el resultado de la primera, de la única gestión emprendida hasta la fecha en esta nueva etapa de nuestra acción en África. El encumbramiento del Raisuni.

Esta mezcla híbrida de saetón y bandido marroquí, con algo de cacique español, que es el Raisuni, estipula condiciones para pactar con la nación que le tenía vencido, acorralado en el Yebel Alam, fugitivo de Tarazut, su último baluarte. Las condiciones impuestas por el Raisuni habrán sido ya aceptadas por nosotros a estas horas, y es claro, el jefe rebelde no puede remediar que de sus labios salgan unas palabras de sinceridad, las únicas que pronuncie en toda su vida, cuando al hablar con los Sres. Cerdeira y Zugasti, exclama.

—Ahora todo irá bien; tratar con vosotros da gusto.

Ahora todo irá bien, para el Raisuni, naturalmente. Volveremos a la época desdichada de su influencia y de su pederio a nuestro amparo. Volveremos como cuando se fué al Fondak en el año 15, a tolerar la onerosa tutela raisuniana, degradada para nuestras armas. Soportaremos esa y otras vergüenzas, y, en fin de cuentas, que habremos obtenido en cambio. ¿La pacificación del territorio con el apoyo del santón? Hace falta para creer lo así desconocer al Raisuni en absoluto o ser ingenuo en demasía. No; el Raisuni ha sido y será siempre el obstáculo con que España tropezará para lograr esa pacificación.

Apenas se ven nuevamente con timujo (y todo parece indi-

car que será así; por lo pronto, se envía a residir en Melilla al gran visir y al bajá de Arcila, personas poco gratas al jefe rebelde) comenzará a molestar, como lo hizo en otras ocasiones, a los kabileños; pretenderá imponerles tributos y exacciones injustas; sembrará entre ellos el descontento y la inquietud, hasta forzarles que se alcen en queja a la nación protectora, la cual se verá en el trance de tomar partido por el Raisuni y por los kabileños. En cualquiera de los dos casos, es la guerra otra vez, es el prestigio mermado, es la simpatía enajenada, es la autoridad nula, es el aumento gradual de las dificultades para que España realice su labor. Esto es lo que puede esperarse, lo que será, sin duda alguna, la cooperación del Raisuni, de quien hemos recibido pruebas reiteradas de deslealtad.

Se procede, a nuestro juicio, en este asunto, con ligereza peligrosa. La obstinación de hacer al ocupar un cargo, lo contrario de lo que nuestro antecesor hiciera, nos ciega al extremo de no querer ver (no es posible otra cosa) lo que es un peligro real y próximo.

¿Cómo, si no, esta vacilación al tratarse de fijar la residencia del Raisuni? ¿Arcila? ¿Larache? ¿Tetuán? De esta vacilación surgirá, sin duda; Tazarut como residencia del «chiuj» rebelde, y de esta residencia saldrá la nueva rebelión en plazo breve.

El Raisuni, como siempre sincero, afirma que no quiso tratar con el mando anterior y podrían mostrarse a la opinión cartas cruzadas entre este y el santón de Tazarut con fecha de Junio próximo pasado, ¿por qué esa negativa? ¿Podría tachar el Raisuni de informalidad al entonces alto comisario? En forma alguna, pues es prebervial entre los indígenas que el general Berenguer cumplió «siempre» cuanto les ofreció. Lo que ocurría es que entonces se le decía al Raisuni: «¡Ventel!; pero no a medias, sino del todo y sin condiciones. Y como se le exigían garantías de su fidelidad el Raisuni no venía, y como no venía se le combatía noblemente y se le venía hasta obligarle a buscar refugio en el Monte Sagrado, donde aún recibió excoiaciones a resistir de ciertos elementos españoles con los que pudo estar en contacto.

—Esto va a durar poco—predicaba el Raisuni a los suyos—. Ya veis lo que me dicen: la situación cambiará de un momento a otro y yo volveré a ser lo que fui.

Y efectivamente: el Raisuni pudo merced a esto, sostener la fe de los 200 o 300 adeptos que aún le quedaban, y logró el apoyo de los poblados enclavados en el Yebel Alam, y consiguió, estando a punto de ser lanzado de nuestra zona occidental, lo que equivalía a la pacificación de esta, resistir hasta que la situación cambió y ahora se cumplirá su profecía, y él volverá a ser lo que fué: una amenaza, un peligro y un obstáculo constante para la buena marcha de nuestra acción en África. JOSÉ SIMON VALDIVIELSO.

Italia y el empréstito internacional

Londres 12.—El señor Schanzer ha conferenciado esta mañana con el señor Poincaré, tratándose especialmente en esta entrevista de la décima contraproposición

británica, relativa a la facultad de emisión de un empréstito internacional, garantizado con el producto de la tasa del 26 por 100 sobre las exportaciones alemanas.

El ministro de Negocios Extranjeros italiano ha renovado al presidente del Consejo francés los temores que expuso al señor Lloyd George, relativos a que el estado de pagos ulterior en metálico preconizado en el proyecto inglés pudiera ser ahora perjudicial a una parte de los aliados y en particular a Italia.

El señor Schanzer insistió en la necesidad en que se halla Italia de obtener una solución simultánea de los problemas de la deuda alemana en concepto de reparaciones y de las deudas de guerra interaliadas.

El Sr. Cierva, periodista

Artículos de colaboración en «El Diario Español», de Buenos Aires. Costamos del diario conservador «La Epoca», de Madrid. «Un prestigioso colega de Buenos Aires, «El Diario Español», confiere a aquel «Otra» que hace años fundara un insalvable periodista, Enrique Romero, y que desde entonces viene alando el órgano más autorizado de la colonia española en la República de la Plata, ha obtenido recientemente la colaboración de distinguidas personalidades de nuestra vida literaria y política, entre ellas una que, hasta ahora, no había aplicado su actividad al periodismo: el exministro don Juan de la Cierva.

En el número correspondiente al 15 del pasado julio, «El Diario Español» anunció la publicación en el día siguiente de la primera producción periodística de don Juan de la Cierva; anuncio que se cumplió, en efecto.

El artículo del señor Cierva, titulado «La actualidad en España», ocupa la mayor parte de una de las grandes planas del diario bonaerense. Se desarrollan en él ampliamente los temas políticos que estaban sobre el tapete en estos días de julio último, algunos de los cuales son de actualidad todavía: cuestión de Marruecos, formación del Presupuesto, reforma tributaria, concentración liberal y alcance de su programa, implantación del Protectorado civil en Marruecos, etc.

Concedidos los puntos de vista del señor Cierva respecto a estos temas, reiteramos tratados por él en el Parlamento, hacemos gracia al lector español de los conceptos emitidos en el artículo de referencia, que para nuestros compatriotas de Buenos Aires tiene, sin duda, un estimable valor informativo.»

Congreso Internacional de Odontología

El día 4 de Septiembre, en el Palacio de Exposiciones del Retiro, se inaugurará el Congreso Internacional de Odontología. Para asistir al cual vienen representaciones de todos los países.

Al mismo tiempo se celebrará una Exposición de Odontología, dividida en dos secciones, científicas e industrial, a la que concurrirán varios Centros docentes extranjeros y de artículos e instrumentos quirúrgicos. Entre los extranjeros eminentes que vienen a tomar parte en los trabajos del Congreso figuran los profesores Brophy y Logan, de los Estados Unidos; Osceola y Gilmour, de Londres; Godoe, Villin y Amoco, de París; Goullieb, de Viena; Dieck, de Berlín; Shanzamian, de Tokio; Obilavaro y Pipparno, de Roma; Forberg, de Estocolmo; Carrera, de Buenos Aires. En el programa figuran también numerosos trabajos de odontólogos españoles.

Aparte de las sesiones científicas, se celebrarán otras operativas en la Escuela de Odontología, Facultad de Medicina, Instituto Rubio y Hospital del Niño Jesús. Los odontólogos extranjeros serán obsequiados con una excursión a Toledo, una fiesta en el Ayuntamiento y algunos otros paseos que prepara la Asociación Odontológica Española. Su Magestad el rey ha otorgado

su Patronato al Congreso, y el ministro de Instrucción pública se compromete, como es justo, de prestar el apoyo oficial a este congreso, e in la que, por primera vez después de la guerra mundial, van a reunirse los profesionales de la Odontología de todos los países.

Los toros de Orihueja

Por teléfono

Silveti, Camará y Facultades, con toros de la ganadería de Herrera

El ganado Orihueja 15, a las 8 a. Los toros de la ganadería de Herrera Matilla, lidiados esta tarde resultaron buenos.

Todos tuvieron poder y codicia, especialmente el lidiado en cuarto lugar. No llegaron muy dificultosos al último tercio.

Los matadores Los establos anunciaron a Camará en primer tercio, pero era una equivocación, pues la correspondencia y mató como primer espada, a Juan Silveti, o sea «Juan de la mata». Se adoraba con la capa, e hizo una faena muy lucida.

Con la muleta dió pases de rodillas, rematando el bicho con una estocada superior que la clavó hasta bola.

El diestro recibió una gran ovación del respetable, tuvo que dar la vuelta al ruedo y se le concedió la oreja del corralito.

En su segundo tercio también estuvo valiente y arrojado. Hizo varios quites muy lucidos y oportunos.

Realizó después una faena de muleta buena, arrojándose una estocada al volapié.

El público le tributó una ovación. Camará, que tocaba en segundo tercio, hizo quites buenos, pero empleó una faena rapidísima de la muleta, con poco lucimiento, para desahucarse de su primero con una estocada algo torcida. (Palmas).

En el segundo tercio también hizo quites lucidos y lo acabó con dos pinchazos y media estocada bastante buena.

Facultades resultó en torero elegante, adornándose en quites oportunos.

En su primero y tercero de la tarde, empleó una faena vistosa, con pases de todas las marcas, que fueron aplaudidos por el público.

Después al primer tercio, después de soltarlo dos pinchazos buenos. (Muchas palmas).

En el sexto tercio, que era su segundo, hizo quites notables, y lanzó verónicas superiores.

Colocó tres pares de banderillas, al onarteo, de trapeo y al quiebro, recibiendo una gran ovación.

Este toro fué el más difícil de la tarde al llegar a la muerte.

Por esta razón, la faena del diestro, aunque lucida, fué mas inteligente y tuvo que emplear tres pinchazos y un desahucado para desahucarse del bicho.

El público le hizo una ovación. Resumen Los toros, en general, fueron buenos. De los diestros, Juan de la Mata, estuvo valiente y arrojado, matando con bravura. Facultades, elegante e inteligente. Camará, poco afortunado. En banderillas no hubo nada notable, excepto los pares que cogió Facultades. Caballos muertos, ocho. El presidente, Emilio Salar, acertado. La entrada: unas tres cuartas partes de la plaza.—Teruel.

Lea usted

«El Liberal» de Madrid

Reflexiones sobre el último episodio

Triste y satirístico episodio este que acabamos de procesar de la huelga de Correos y su solución...

Hay ocasiones—y no nos referimos precisamente al caso último, si que provoca este comentario—, hay ocasiones en que parece como si nuestros gobernantes se opusieran a demandas de éstos o de aquéllos...

Lo más deplorable en nuestra gobernanza y administración pública es lo que suele llamarse en su sentido más restringido la política. Porque aun entre los hombres públicos...

En el actual partido liberal conservador histórico, es el que muestra bastante de idealismo, abundancia como más que en otro los puros políticos en el sentido a que acabamos de referirnos...

Se ha dicho no sabemos en qué fundamento, que el conde de Romanones se alarma de que el actual Gobierno gobierne demasiado en liberal y como trocando los papeles...

Que es como si dijera: «¿Pero qué nos dejan a nosotros?». En el lenguaje que este Gobierno, presidido por el que fué ministro de la Gobernación en el verano...

¿Ha llegado o no ha llegado la hora de las izquierdas? Lo evidente es que ha debido pasar la hora de las izquierdas...

Cuando el señor Sánchez Guerra llegó a Madrid a arreglar el pleito de los de Correos, al decir que todos los funcionarios públicos debemos atender a nuestra función...

Conocemos otro pequeño pleito, muy restringido y poco público, en que en más de una forma se da a entender a los demandantes que deben acudir a ciertas intervenciones...

Y en este triste camino se ha podido llegar a excesos tales como el de hacer una evidente injuria para provocar el que el agraviado suplique, como un favor, su excusación...

Miguel DE UNAMUNO.

DE VERANEO

Para los sitios que a continuación se expresan han salido los señores siguientes:

- D. Adolfo Gasco, para Torreveja. D. José Lusián, para Valencia de Alcántara. D. Asunción Duque, vinda de Navarra, para Alicante. D. Gonzalo García González, para Torreveja. D. Jesús Padilla, para Torreveja. D. Armando Martínez, para Los Alcázares. D. Antonio Pérez Luoss, para Torreveja. D. Antonio Cuadrado, para Murcia. D. José María Anlló, para Los Martínez. D. Luis Díez Guiró, de Rivega, para Pinatar. D. Juan Martínez, para Santiago de la Ribera. D. Manuel Jimenez, para Los Alcázares. D. Adrián Gerson, para Torreveja. D. Salvador Molins, para Torreveja. D. José Quercop, para Torreveja. D. Matías Almela, para Campos. D. Antonio García Gil, para Los Alcázares. D. Gerónimo García, para Riquelme. D. Juan Palazón, para Osbe de Palos.

Vida religiosa

SANTORAL

Día 16 de Agosto de 1922.— Miércoles.—San Joaquín, padre de Nuestra Señora.—San Roque.—San Jacinto.—Santa Teresa. La Misa y Oficio Divino son de San Juan José, padre de Nuestra Señora, con rito doble segundo, cisto y color blanco. Mes de Agosto. Este mes consta de 31 días y está consagrado a la Asunción de María al Cielo. El toque de Alba por la mañana a las cuatro. El toque de Oraciones por la tarde a las siete y cuarto. Vela y Alumbrado. Se descubre, con Misa rezada, por la mañana a las ocho. Se reserva, con Bendición, por la tarde a las seis.

El día 16 de Agosto de 1922.— Estará la Vela y Alumbrado en la iglesia de San Andrés.

El día 17 en Ospuchinas.

En Reparaderra.—Por la mañana a las siete se descubre con Misa rezada y se reserva por la tarde a las siete con Bendición.

QUELTON

En la Catedral.—El sero por la mañana a las ocho y media con Misa, de Prima y Conventual y por la tarde a las cuatro y media Vísperas, Completas, Matines y Laudes.

En la rectoral de Cobatillas.— Solemne novenario al glorioso San Roque, al toque de oraciones, tomando parte un coro de niñas que cantan escogidos gozos, predicando el señor cura don José Antonio Verdú Gil.

En la rectoral de San Pedro.— Novenas al glorioso Patriarca San Joaquín, por la mañana en la Misa de siete y al toque de oraciones con toda solemnidad.

Escuela especial de náutica de Cartagena

MATRÍCULA

Los alumnos que cursan estudios de enseñanza no oficial, antes denominada libre y desean examinarse en el próximo mes de Septiembre, lo solicitarán, durante el mes de Agosto, del Ilustrísimo señor comisario regio de esta Escuela.

Las instancias estarán escritas en papel timbrado de una peseta y especificarán las asignaturas de que deseen examinarse, abonando por cada una 8 pesetas por derechos de matrícula, 4 por derechos de examen y 250 por formación de expediente si pertenecen a la escuela de Náuticos...

El diploma consistía en una gran torta; que el elefante, después de un fuerte bramido a manera de señal de alegría, devoró en un momento.

Aunque ocurrido en América, el episodio resulta algo extraño, y es de esperar que no se repetirá, por lo menos, en cien años.

NOTICIAS

Desórdenes de la nutrición. Aumento de la resistencia del organismo, por la absorción de los alimentos bien digeridos y efectuándose la asimilación, no cabe duda que la nutrición ha de ser normal.

HUJO DE PABLO MARTINEZ

Sagasta, 32.—Lea anuncio 4.º plano.

En la iglesia de San Antolín ha rebido las aguas del bautismo la preciosa niña que hace unos días dio a luz la señora doña Carmen Istea, esposa de nuestro amigo don Francisco Hidalgo.

La recién nacida, a la que se le impuso el nombre de Teresa de Jesús, fué apadrinada por la señorita Ana Ruiz Pérez, representada en la ceremonia religiosa por la señorita Matilde Pérez García y don Enrique Pérez Muñoz.

Terminada la ceremonia los invitados fueron obsequiados con un espléndido lunch en casa de los dichosos padres, a los que saviamos nuestra enhorabuena.

Hay un dentifricio solo que a los siglos sobrevive; y ese es el Lior del Polo. ¡Lior del Polo de Orivel!

Banco de Cartagena

CAJA DE AHORROS. Interés anual 4 por 100. Las imposiciones comienzan a distribuir el interés correspondiente desde el siguiente día de la entrega en Caja.

En honor de un elefante

Dice «Observadores Romano»: «He aquí una noticia que no disgustará a los amigos de los animales, aunque sea un poco extravagante.

En la población de Columbus (Ohio), el 3 del corriente cumplía ciento seis años un gigantesco elefante de un circo americano.

Con este motivo se organizó en su honor una fiesta, en la cual tomaron parte los más altos elementos del Estado y la ciudad.

Naturalmente, en la fiesta participó el elefante, y hasta fué el rey de la fiesta.

El número principal consistió en el banquete de honor del animal, cuyo menú se compuso de abundante pan y mermelada.

El colosal paquidermo, en tal momento, mostró un apetito mayor que de ordinario, y se comió con especial agrado las llaves de la ciudad, hechas de pasta, que el alcalde le presentó por la alegre circunstancia, y por último, el gran plato, la copa, los vasos conteniendo las salsas objetos todos de pasta y harina.

El decano de la Facultad de leyes de la Universidad de Ohio, para premiar tanta benevolencia del elefante, para divertir al público, presentó al ilustre paquidermo el título de doctor en leyes «ad honorem», en nombre de los estudiantes.

El número de excursionistas se aproxima a ochenta. El programa acordado es el siguiente: Recibimiento oficial en la estación del Mediodía. Visita al Pilar, donde se cantará una Salve. Paseo en automóvil por las afueras.

Un monte ardiendo

El alcalde de Abarán comunicó que en la Sierra de la Pila, término de Abarán, se ha declarado un violento incendio, que amenaza causar grandes daños.

UNA INFORMACION

La situación en Rusia

El presidente del Consejo de la Sociedad de Naciones, nuestro embajador en París, señor Quiñones de León, acaba de enviar a los Gobiernos de todos los Estados adheridos a aquella alta entidad, una circular, en la que se recaban ciertos datos que puedan poseer dichos Gobiernos sobre la situación actual de Rusia, en el aspecto agrícola y régimen de transportes, en el movimiento de población, estadísticas generales de vida, relaciones mercantiles, etc.

Estos informes habrán de referirse a la República de los Soviets, a Ucrania, al Cáucaso y otras pequeñas nacionalidades, desgraciadas de lo que antes fuera Imperio moscovita.

Cuando el Secretario de la Sociedad de Naciones posea todos los informes solicitados, los sistematizará en un cuadro de conjunto, que será hecho público y que permitirá conocer en la multiplicidad de sus aspectos, la situación de Rusia a la hora presente. Una Comisión de técnicos estudiará los datos y asesorará, a este respecto, a la Sociedad de Naciones, sobre las relaciones existentes entre el problema interior ruso y la reconstrucción de Europa.

¿A qué edad es viejo un hombre?

Una revista francesa se propone abrir una información sobre un punto muy delicado: «¿Qué edad ha de alcanzar un hombre para que pueda ser considerado viejo?»

Desde luego, la vejez, en el hombre, es cuestión de temperamento, dice un escritor francés. Hay quienes son jóvenes a los cincuenta años y quienes han envejecido ya a los treinta. Este es un problema en el que intervienen tres factores: patología, fisiología y psicología, derivada ésta de las otras dos. El corazón, los nervios y la espiritualidad; la salud física y moral y la resistencia para soportar los golpes del Destino son los factores opocidos. La incógnita es determinar cuál es la edad en la que el hombre comienza a descender la pendiente de la vida.

Los accidentes desagradables, el trabajo y los pesares, apresuran siempre la hora del crepúsculo. Hace años que un diario español organizó una encuesta para averiguar hasta qué edad tenía derecho el hombre a llamarse joven.

Unos decían que ellos no se habían considerado viejos hasta el día en que la mujer comenzó a escoger con gesto desdeñoso sus declaraciones amorosas.

Otros dicen que se considerarán viejos cuando puedan exclamar con el post: «Las hijas de las madres que quisiera tanto, me besan hoy como se besa a un niño.»

En realidad parece que las modistas se hubieran apropiado de mentes el antiguo decir francés: Plus change, plus c'est la même chose, y hubieran pensado que, si esto es así, no hay para qué empeñarse en tratar de alterar las características fundamentales de la moda actual.

En las buenas temporadas que pasaron, algunos introdujeron la manga de bombacho, por ejemplo, y se seguid todas las mujeres de mundo usaban simultáneamente mangas de bombacho, hasta en las prendas de boudoir. En la última temporada, sin embargo, hemos visto la manga larga y estrecha (tan larga y estrecha que apenas era posible doblar el codo libremente) al lado de mangas de proporciones gigantescas, con la mayoría de las damas asociando entre unas y otras, aquellas que mejor les vistieran.

Tal eclecticismo continúa, pero lo más notable en los modelos de la presente temporada es que parecen que la moda ha sido envuelto por una gran ola de cordura y sencillez, con el resultado de que al estudiar las colecciones de primavera y de verano del presente año descubrimos que en general puede decirse que jamás han sido más discretas y moderadas.

Hoy hay centenares de modelos atractivos apropiados a toda clase de gustos: tailleurs que encarnan el espíritu de una mañana de primavera en la ciudad; tailleurs que nos traen en seguida a la memoria visiones de las verjas de los clubs de campo; vestidos de señoras creaciones siempre listas para asistir a un té en los círculos más elegantes; pulcros trajes sencillos generalizados con esos adorables toques de sencillez que la moda nos ha privado durante tanto tiempo, ideales para las ocasiones de la mañana; tentadores trajes de tarde de colores de seda drapados de encajes de seda, de crepón Georgette, de chiffón, con adornos y detalles a rebatozados.

En lo que al tailleur se refiere, el triunfo de la levita corta ha quedado claramente establecido. La levita corta y recta con cinturón o sin él, que tan señalada representación showed en las exposiciones de Febrero, se encuentran hoy por todas partes, lo mismo que la de corte de paletó que floja desde los hombros casi en forma así circular por detrás. Estas levitas llevan cuellos de diversas formas y la corbata de cinta es muy popular. Algunas llevan cinturón en el frente y paneles sencillos cuadrados o redondos en la espalda.

La capa corta y desprendible figura también en muchos trajes sencillos y vemos en toda clase de formas, bien redondas o cuadradas atril cuando no cayendo en pliegues simplemente inestudiosos. El hecho es que la capa tiene tal arraigo en el afecto de la mujer, que no pasa nunca de moda.

El traje de tres piezas goza de más favor que nunca. Cuando nos quitamos la levita corta de un traje semejante el cuerpo y la falda producen la impresión de un vestido independiente muchas veces con el primero de un color o un material distinto al de la última. En otras ocasiones el cuerpo es del mismo color, pero de un material más ligero, como crepón Georgette o chiffón, con falda de crepón de seda, o crepón de la China con falda de jerga o rep.

Todas las cosas de modas nos presentan sencillos abrigos para la mañana, muy moderados en materia de adornos y generalmente de materiales de colores. El beige, el gris y un nuevo tono de color de rosa llamado bois de rose, son los más frecuentes, pero también se usan los tonos más nuevos de marrón, los anacelados, los dorados oscuros y los chocolate, así como algunos verdes brillantes y el azul marino comúnmente adornados con rojo o con castaño claro.

No puede decirse que la moda haya desartado al negro. Muy pocos de los modelos negros sin embargo, son exteriormente sombríos y muchos van realizados con toques de color como ribetes o lacustaciones, o de-

Máquina de escribir Underwood. Campión oficial durante 17 años consecutivos. C. M. Guillermo Trüniger, S. A. - Apartado 298 - Barcelona. Balmes, 7. - Sucursal en Murcia: Príncipe Alfonso, 40.

En todas las edades hace falta hierro y fósforo en abundancia para tener un organismo robusto y evitar que la inapetencia, la desnutrición y la anemia destruyan la salud. Usted evitará esos peligros enriqueciendo su sangre y fortaleciendo sus huesos con este acreditado reconstituyente. Tome usted desde hoy mismo HIPOFOSFITOS SALUD. Más de 30 años de éxito creciente. Único aprobado por la Real Academia de Medicina. Recíbase usted todo frasco donde no se lee en la etiqueta exterior HIPOFOSFITOS SALUD impreso en tinta roja.

PARQUE DE RUIZ HIDALGO. Durante el verano, hasta fines de Feria, el Parque de Ruiz Hidalgo estará debidamente alumbrado y con las mejores atracciones conocidas. En el café instalado habrá cine gratis. Los señores que desean se las reservan las casetas o sillas que invierten el sitio pasado deberán dirigirse al concesionario don Manuel Nicola Marques, Apóstoles, 22, antes del 15 del actual, de nueve a diez de la mañana y de cuatro a seis de la tarde, los días laborables. Se empieza a vender el Teatro de Verano.

talles elegantes en forma de bordados o de adornos de cuentas. El marrón es muy popular y se le encuentra en toda clase de tonos, desde el topo oscuro, los chocolateados, el color de castor, el de cuero y el beige hasta el más claro color de perla tostada. Los terracotas sirven de intermediario entre los marrones y los rojos que desempeñan un papel tan importante en los modelos de ciertas casas. El beige se usa mucho y acaso sea más popular que el gris lo cual es ya algo decir, y el azul marino es tan favorecido de algunos establecimientos como de otros.

En la noche se ven al blanco, las combinaciones de blanco y negro, el color de rosa en una extensa variedad de tonos, los verdes esmeralda, jade, almendra y salvia, el amarillo, el morado malva y algunos tonos de marrón. Esto es lo general, pero de cuando en cuando nos encontramos con modelos de casi todos los colores del arco iris.

El enroulement como llama la francesa al traje de noche drapado, triunfa sobre todos los demás modelos. De cuando en cuando encontramos un traje de noche amplio, pero en la gran mayoría de los casos prevalece el modelo esbelto drapado con esmero. Podría escribirse todo un artículo acerca de la definitiva gracia y la habilidad con que las modistas francesas drapan los brocados sedosos o metálicos, los crepones de seda, el Georgette y el chiffón.

Los encajes también figuran en muchos trajes.

El tailleur de seda, generalmente de crepón grueso, moaré, rosa, gordinia, de seda o rep de seda, es tan popular que no podemos dejar de hacer mención de él. Para la tarde nada goza de más favor que los encajes. El fular se ve menos que en las últimas temporadas, y en su lugar parecen que se usan los cruzadillos. El oropón Georgette bien de seda o algodón es muy popular tanto para la tarde como para la noche y siguen adornándose con cuentas por lo general de cristal. Los crepones de seda figuran en primera línea y algunas casas tienen cierta predilección por el raso. El tafetán por su parte se usa muy poco como no sea para los trajectos de niña. La faja suele usarse para alguno que otro modelo de faldas anchas.

El nuevo sañá gaufré de Bianchini especie de rosa aire que parece realizado en relieve, figura en varios modelos y es un material espaldado para abrigos de noche. El jersey de seda se usa mucho en los modelos para deportes, y algunas casas se han contentado de un modo propio las variedades que escogen para sus modelos.

En general puede decirse que las rectas en medidas de líneas siguen prevaleciendo. Los trajes de mañana por ejemplo son rectos desde el hombro hasta el ruedo, aunque en algunos talleros tenemos un ligero abultado en el talle recogido con una tira ajustada en la cintura. Al examinar de cerca los trajes, sin embargo nos encontramos con que debajo de esas líneas estrechas se esconden bastante material. Pliegues planos a los lados, tableros, paneles, faldas abiertas en el frente sobre faldas interiores, drapados que le dan una latitud inesperada a la vida; la moda recurre a todos estos expedientes para hacer los brazos de los incoavenientes de la faldita estrecha. Muchos modelos indican una tendencia en favor de las dobles faldas o de la faldita única. Y los pases interiores de pliegues en los trochos que dan de cierto favor en todas las grandes casas.

En resumen los trajes son considerablemente más anchos y aunque conserven la silueta esbelta, suelen llevar paneles flotantes o pliegados y otros adornos que requieren mucho material.

DIABOLINA.

Restricciones para los extranjeros en Alemania

No podrán exportar lo que compren sin permiso especial

Berlin, 12.—El ministerio de Negocios extranjeros publica un aviso advirtiendo a los viajeros que se dirijan a o pasan por Alemania que no podrán hacerlo sin haber recibido una licencia especial de las autoridades competentes, ni podrán llevar con ellos al comprar en Alemania nada para traerlo del país, a no ser con una licencia de exportación especial, ni sacar de Alemania nada más que lo que hayan llevado, y sólo los artículos que compren en Alemania para su uso personal y algunos pequeños recuerdos o regalos.

También se advierte a los viajeros que no podrán traer de Alemania más de 20.000 marcos de moneda alemana, o el equivalente de dicha suma en moneda extranjera o en billetes, excepto si llevan un certificado firmado por las autoridades de las Aduanas alemanas declarando que dicha suma ha sido importada a Alemania lo más tarde con un mes

de fecha, o que es el producto de la licencia de exportación concedida por el ministerio de Hacienda alemán.

Además, no podrá exportarse de Alemania moneda de ningún país sin licencia especial de importación o certificado de importación. Tampoco podrán importarse rublos rusos, papel, moneda ni dinero en metálico, ni tampoco podrán exportarse de Alemania sin permiso especial del Banco Imperial.

EL LIBERAL y el conflicto de Correos

En la imposibilidad de hacerlo particularmente, ponemos en conocimiento de nuestros corresponsales y personas que residen en pueblos de esta provincia y que durante el conflicto de Correos nos han remitido originales que estos no han llegado a nuestro poder hasta ayer.

Esta es la causa por la que muchos de ellos, especialmente las que versan sobre asuntos de actualidad, no han podido ser publicados.

Sirvan estas líneas de satisfacción a todas cuantas personas atentamente nos han enviado originales para su publicación durante el conflicto de Correos.

Higiene y belleza

Importancia de la higiene del pie El pie soporta el peso del cuerpo y hay que tener esto en cuenta para dejarle toda la fuerza y libertad no deformándolo con el calzado mal hecho, incómodo, que impiden la circulación de la sangre.

Si el pie siente dolor en la marcha, no tarde en ponerse fatiga y malestar en todo el cuerpo.

El frío en los pies es una verdadera enfermedad. A riesgo de escandalizar a nuestras lectoras debemos decir que el frío se produce principalmente por la evaporación que sigue a la transpiración mas o menos abundante y de aquí provienen los sufrimientos.

El mejor medio de prevenirlos es llevar el calzado un poco grande y dos pares de medias, las primeras de lana para absorber el exceso de transpiración y las segundas que impiden la evaporación.

Desgraciadamente este es un consejo perdido. Las damas elegantes apenas toleran una media muy delgada y el calzado les parece siempre demasiado grande y prefieren vivir con su enfermedad.

Non es peligroso quitarse la transpiración como generalmente se cree teniendo cuidado de enjuagarse con agua fría, un buen remedio contra la transpiración es bañarse todas las noches en agua tibia con unas gotas de amoníaco.

Otra fórmula: Níctol, 5 gramos; glicerina, 10 gramos; alcohol, 100 gramos. Se lavan con esta mezcla mañana y tarde y se espolvorean con polvos compuestos de talco pulverizado, dos partes; almidón en polvo, 100 gramos.

Si están repleados de dolores metéoros en un baño tibia con alumbre.

Las rusas emplean contra el frío de los pies un remedio muy sencillo. Se envuelven los pies por fuera del calcetín con papel de seda y escurrida la bota. Como no pesa en el aire se evita el frío.

CONDESA AGATHA.

Comienzan los temporales

Una gran tormenta Madrid 15.

A consecuencia de la gran tormenta desencadenada ayer se inundaron muchos pisos bajos y sótanos de las viviendas extremas.

Fue precisa la intervención de las bombas para desaguar. Sobre Leganés desahogó una gran tormenta.

Una chispa eléctrica fundió los cables de la luz, quedando a oscuras. El público que había en la recreos y espectáculos al aire libre se vio obligado a refugiarse en los escenarios.

Barcelona

Por telégrafo Otro crimen social Madrid 15.

Encontrándose comiendo en un hospedaje el obrero Ramón Grifó, acercósele Antonio Ballester, diciéndole que tenía que darle un recado urgente.

Al levantarse el Ballester le sacó una tremenda puñalada por la espalda que le ocasionó la muerte instantánea.

El agresor burló, siendo perseguido por el dueño de la casa y por un repentinista.

Estos consigueron detenerlo. El criminal manifestó que lo había asesinado porque había hecho una traición a sus compañeros.

De Enseñanza

Por telégrafo Las Escuelas de Comercio Madrid 15.

El ministro de Instrucción ha manifestado que se halla en la actualidad estudiando detenidamente la información abierta para la reorganización de las Escuelas de Comercio.

De veintitrés escuelas existentes, solo han remitido los informes que se han solicitado, 18.

Añadió el ministro que todas las escuelas, en sus respectivos informes observan distintos criterios, tanto en las asignaturas que deben ser objeto de estudio, como en los nombres de ellas.

Inquietud entre los funcionarios de Correos

Por teléfono Madrid 15, a las 5 t.

Todos los servicios de correos se han normalizado en absoluto.

Entre los funcionarios reina bastante inquietud a causa de no haberse publicado en la «Gaceta» los decretos que ofreció Sánchez Guerra.

Temen los funcionarios que no se les conceda en la medida que lo tienen solicitado cuantas aspiraciones habían hecho.

Este malestar pudiera motivar un nuevo conflicto que adquiriría mayores proporciones que el último.

Sánchez Guerra visitará el Palacio de Comunicaciones el jueves próximo a las diez de la mañana.

La fiesta taurina

Por telégrafo En Madrid Una buena novillada Madrid 15, a las 9 m.

Con un lleno enorme se ha celebrado la novillada.

Se lidió ganado de Miura. Dos resultaron bravos y los restantes mansuetos. Una fue lo que quedó.

García dió la nota de buen estoqueador, quedando deficiente como torero.

Andaluz fué aplaudido toreando de espaldas; pero estuvo mal con el estoque.

Rodallo en su primer toro hizo una buena faena de muleta, como asimismo con el capote.

Matando quedó mal. En su segundo demostró valentía.

En San Sebastián

Toros de Parladé para Saleri, Chicuelo, Valencia II y Marcial Lalande.

Los toros de Parladé se portaron bien.

Primero.—Saleri lo pareó bien, siendo espléndido.

Con la muleta hace una faena hábil y sobra de una destreza.

Segundo.—Chicuelo da una verdadera que se ovaciona.

Con la muleta toros desconfiados. Dos mandobles, media baja y desobediencia al tercer intento.

Cuarto.—Marcial Lalande poseó banderillas, siendo ovacionado.

Después se adornó con la muleta, dando pasos lucidos.

Termina de media tendida y descañilla.

Quinto.—Es un choto y el público promueve una bronca, tirando almandillas a la plaza.

Saleri da un solo pase y suelta un bojorazo que da lugar a un escándalo enorme.

Sexto.—Chicuelo comienza su faena de muleta con el ánimo deprimido.

Sigue dando espantadas y sobra de un pinchazo y un bajonazo a paso de banderillas. (Gran escándalo).

Séptimo.—Valencia trabaja valientemente y adorado.

Suelta media desprendida, un pinchazo y una atravesada. (Aplausos).

Octavo.—Lalande es ovacionado por su faena de muleta.

Con el estoque da un pinchazo y media estocada.

En Jativa

Toros de Gregorio Campos para Larita, Pastoret y Joseito. Los toros de Gregorio Campos fueron poderosos.

Larita y Pastoret quedaron mal. Joseito de Málaga estuvo bien toreando y superior matando.

En Córdoba Una novillada Los novillos de Flores resultaron mansuetos.

Ferravamo, valientes toreando y superior matando.

Belmontito adornadísimo con la capa y la muleta.

Matando, superior. Fué ovacionado.

Posada, bien en el primero y regular en el segundo.

En Barcelona

La cuadrilla valenciana Se lidiaron novillos de Salas.

Félix Rodríguez y Alpargaterito, de la cuadrilla valenciana, regulares.

Después Ganita II y Barquero mocharon cuatro bichos.

Uno de ellos fué echado al corral.

En Gijón

Toros de Albarrán para Valencia, Caselles y Pablo Lalande.

Los albarrares resultaron broncos.

Primero.—Valencia, después de una faena valiente, suelta un estocazo delantero.

Segundo.—Caselles sufre coladas de peligro.

Sale del paso con una atravesada y media caída. (Pitos).

Tercero.—Pablo Lalande, toro valiente.

Es volado, resultando liso.

De media estocada superior, que le vale una gran ovación.

Valencia sufre un vare tazo Cuarto.—Valencia II trabaja sin insumiento y termina de un estocazo caído.

El diestro pasa a la enfermería a curarse un puntazo leve recibido en la pierna derecha.

Quinto.—Caselles, después de una faena breve, da dos medias y una estocada delantera.

Después descañilla. (División de opiniones).

Sexto.—Lalande hace una faena de muleta insegura, sin lograr parar al toro.

Suelta cinco pinchazos, una delantera y descañilla al final. (Pitos).

En Sevilla

Una cogida Se lidiaron novillos de Domecq.

Al matar el primer toro el novillero Cabeza, fué cogido, resultando con una erosión ligera en la pierna derecha y un puntazo en la región superoiliar del mismo lado, de pronóstico reservado.

Correa mató tres toros regular.

El debutante Hilario, mal.

En Sanlúcar

Hipólito toma la alternativa Se lidió ganado de Burga.

Maera concedió la alternativa a Hipólito, que estuvo regular matando.

Maera sobressalió en banderillas, con la capa y la muleta.

BARCELONA

Por telégrafo Choque de tres máquinas.—Un muerto

En Manresa ha ocurrido un accidente ferroviario del que ha resultado víctima uno de los empleados de aquella estación.

Una máquina que se hallaba haciendo maniobras chocó con otras dos que están del depósito para ser agregadas a los convoyes que en la vía estaban preparados.

Del choque resultó muerto uno de los fogoneros.

Un incendio.—Ocho casas de la Ronda de San Pablo, ardiendo.

Próximamente al mediodía se declaró un violento incendio en el almacén de esbo de algodón para la limpieza de máquinas, que se halla instalado en la Ronda de San Pablo.

El edificio quedó totalmente destruido al poco tiempo de iniciarse el siniestro.

El fuego se propagó a las casas inmediatas y a algunos pisos de la calle del Campo Sagrado, siendo en total ocho las casas que son pasto de las llamas.

A la una de la mañana acudieron los bomberos, los que después de grandes esfuerzos, consigueron extinguir el incendio.

No ha habido desgracias personales.

Los conflictos sociales

Por telégrafo Los de la madera.—Hacia el paro general Madrid 15, a las 11 m.

La Confederación patronal ha publicado una nota diciendo que reina gran entusiasmo entre los patronos del ramo de la madera porque los escasos elementos que permanecían alejados del movimiento se han unido a los patronos que han declarado el lock-out.

Puede afirmarse que el paro en el ramo de la madera es ya casi general.

Los obreros niegan esta afirmación alegando que de ocho mil obreros que trabajan en distintos oficios de este ramo solo están parados a

consecuencia del lock out cerca de mil.

El paro solo ha alcanzado a los carpinteros mecánicos.

Algunos patronos, dicen los obreros, se han tomado de la molestia de visitar a sus compañeros para atenderlos y obligarlos a que desistan en sus fábricas y talleres al lock-out.

Los metalúrgicos En Bilbao se han reunido los obreros de la fábrica de Vizcaya, acordando reanudar normalmente el trabajo hasta que se revuelva el pleito pendiente sobre las primas de superproducción.

También en Bilbao se han reunido los obreros metalúrgicos de Altos Hornos.

Las impresiones que se tienen acerca de los asuntos tratados son contradictorias; mientras unos se muestran optimistas otros venían que las empresas de los Altos Hornos cerrarán los talleres.

Los obreros del ramo de edificación Una comisión de obreros del ramo de edificación se ha reunido, acordando formar un frente único para la defensa de las aspiraciones del ramo a que pertenecen, al cual comprende muchos oficios.

El aparato "Rusia" Por telégrafo A Sevilla Madrid 15 a las 11 m.

Esta tarde marchó a Sevilla el aparato denominado «Rusia» perteneciente a la Sociedad española de transportes aéreos.

Los tripulantes fueron despedidos con una cariñosa salva de aplausos.

Nuestra acción en Marruecos

El Gobierno no acepta los planes de Bugueta Por telégrafo El Alto comisario no admite, pero se siente contrariado Madrid 16, a las 1 m.

Se ha dicho que la negativa dada por Sánchez Guerra a Bugueta para venir a Madrid, como era su propósito, ha molestado al Alto comisario.

Este considera urgente realizar las operaciones de avance a base del desembarco en Sidi Dris, recientemente autorizado y suspendido por orden del Gobierno.

Se cree que Bugueta cree también necesario comprar Anzúte e invadir Benharisguet como único medio de que el protectorado pueda comenzar a implantarse sólidamente.

Sánchez Guerra opina de un modo contrario y así se lo ha manifestado a Bugueta.

Esto no ha permitido, limitándose a expresar la contrariedad que le produce no emprender la operación militar proyectada.

Sánchez Guerra ha dado determinadas explicaciones a Bugueta, exponiéndole los motivos que impiden el avance en estas circunstancias.

Con estas explicaciones cree el jefe del Gobierno haber conseguido justificarse con el Alto Comisario.

El terror en Barcelona Otro obrero acribillado a balazos en plena calle Por telégrafo Los agresores se dan a la fuga y el hecho queda impune Madrid 16 a las 1 m.

Barcelona.—En las primeras horas de la mañana, en la calle de Pisuerga, se oyeron numerosos disparos.

Audieron unos policías y encontraron un hombre acribillado a balazos, que estaba en período agónico.

Fuó trasladado el Dispersario de urgencia, pero ya era cadáver.

Tenía un balazo en la oreja derecha, con orificio de salida por la oreja izquierda; otro en el muslo derecho, cuatro en el vientre y otro en el muslo izquierdo.

Las heridas de la oreja y el vientre eran mortales de necesidad.

Identificado, resultó ser el obrero Mateo Esteban Fortuny Riera, de 26 años de edad, delegado del Sindicato Único en la fábrica donde prestaba sus servicios.

Según el registro de la Jefatura de policía, Fortuny estuvo detenido dos veces: una por ocañonar y otra por asistir a cierta reunión clandestina.

Se le juzgaba propagandista del Sindicato Único.

Los agresores huyeron, habiendo quedado el atentado impune.

Una colisión A las dos y media de la madrugada se encontraron dos grupos de sindicalistas del Unión y el Libro.

Se insultaron, agredidosos después y tirados al suelo.

Cambiaron numerosos disparos, sin resultar ningún herido.

Entero de otro víctima Se ha verificado el entierro del obrero Solana, asesinado el viernes cuando salía de la fundición Girona.

Se adoptaron grandes precauciones; pero no hubo incidentes.

Solana era estimadísimo por sus jefes a causa de la irresponsable conducta que seguía.

Todos los obreros, pertenecientes a ambos Sindicatos, acompañaron al cadáver.

Accusaciones del Sindicato único La Federación local del Sindicato Único ha publicado un manifiesto protestando de los asesinatos cometidos con sus partidarios.

Ahora que ocurre en las autoridades por la negligencia y la pasividad que observan.

Amenaza el Sindicato con tomar severas represalias si se persiste en utilizar estos procedimientos.

Un asunto que dará juego

Madrid 15, a las 11 m. Por orden de la Dirección de Seguridad se ha retirado de la Cava de Casals los servicios de vigilancia que prestaban diariamente los guardias de Seguridad.

También se ha ordenado en las Comisarias que no cumplan las órdenes telefónicas, del Juzgado de guardia, hasta que las envíen por escrito.

Además adopta otras disposiciones que han molestado grandemente a los jueces, hasta el punto de que el director de Seguridad pidió ayer por oficio un mandamiento judicial para hacer un registro domiciliario y así lo rogó el juez de guardia.

El asunto dará juego.

Registro civil Durante las últimas 24 horas se han hecho las siguientes inscripciones: Nacimientos, 4; defunciones, 3; y matrimonios, 0. Juzgado de la Catedral Nacimientos, 8; defunciones, 2; y matrimonios, 1.

Antisárnico Martí El único que la cura sin baño. Véndese en todas las farmacias.

SARNA SARRA Se cura cómodamente en 10 minutos sin baño, con el Sultoreto Caballero. De venta en farmacias y droguerías.

REAL CLUB DE REGATAS ALICANTE GRAN RESTORAN Servicio por cubiertos y a la carta. VENDE un auto-automóvil FORD con nuevo para carga y viajeros. Rozón, Trinitario Gómez, Albatara.

Dr. ANTONIO MEDINA CIRUGIA GENERAL ESPECIALISTA EN APARATO DIGESTIVO Consulta de 11 a 1. Plaza de San Juan, 35. MURCIA. El espolvoreado de una casa. Se espolvoreó y se quemó la casa de GUILLERMO MUEBLES de juene, mécula y mirabre, es la única que ofrece novedades y mayores ventajas. VISITEN LA EXPOSICION Fregeria 21, Murcia. Pasaje.—Exposición de Muebles Una butaca de mimbre color satén, 12.50 pesetas.—Seis butacas de las mismas, 60 pesetas. PEPE DE LOS MUEBLES Ruizpérez, n.º 5 y Riquelme, n.º 10. Teléfono 175.—Murcia. A los veraneantes Los señores suscriptores que deseen recibir EL LIBERAL en la residencia de su veraneo, se servirán pasar nota detallada a nuestra Administración y sin aumento de precio les dirigiremos el periódico siempre que satisfagan todo el tiempo que dure el traslado o un trimestre como minimum.

Hijo de Pablo Martínez Sagasta, 32. A plazos Máquinas de coser y bordar Máquinas de hacer medias Accesorios sueltos Taller de reparaciones

Hija de Pablo Martínez Sagasta, 34. A plazos Máquinas de escribir "WOODSTOCK" De calcular "SUNDSTRAND" Fotográficas "ERNMANN" Bicicletas "RAYNAL" Máquinas de trabajar madera

Hijo de Pablo Martínez Sagasta, 36. A plazos Lámparas de hierro Muebles de todas clases Ajuar completos Despachos Comedores Gabinetes Gemelos prismáticos

Hijo de Pablo Martínez Sagasta, 38. A plazos Autopianos «FISCHER» Pianos «MARISTANY» Armoniums «EXCELSIOR» ROLLOS DE PIANOLA GEMELOS DE TEATRO

Hijo de Pablo Martínez Sagasta, 32. A plazos Relojes de oro «Riche» Escopetas de caza «Bristol» Gramófonos y discos CAJAS DE CAUDALES Y DE EMPOTRAR

Boletín a recortar. FRANQUÉS CON 2 CTS. HIJO DE PABLO MARTINEZ Sagasta, 32. Murcia Remítame catálogo y condiciones de Nombre Apellidos Profesión Calle de n.º Población Provincia

Société Generale de Transports Maritimes a Vapeur S. R. - MARSEILLE

Servicio regular rápido por cargobots entre ALICANTE Y LOS PUERTOS DE LAS ANTILLAS El magnífico "MONT-ROSE" vapor francés saldrá de Alicante fijamente el día 25 de Agosto, directo para San Juan de Puerto Rico, Santiago de Cuba, Habana y Nueva Orleans, admitiendo carga.

Servicio regular extra-rápido mensual por paquebots entre ALICANTE Y LOS PUERTOS DEL PLATA El hermoso transatlántico italiano "Pincio" de la S. A. Italiana Lloyd Latino, saldrá de Alicante fijamente el día 1.º de Septiembre próximo, directo para Rio de Janeiro, Montevideo y Buenos Aires, admitiendo carga y pasajeros.

J. y A. Lamaignere, Paseo de los Mártires, núm. 3, estrecho. - ALICANTE

VAPORES FRUTICEROS REGULARS Y RAPIDOS MAC ANDREWS & CO LTD. AFILIADOS DE The Royal Mail Steam Packet Company (The Royal Mail Line) Agente de la Compañía de Seguros The British & Foreign Insurance Co. Ltd. de Londres

Distancias kilométricas de carreteras (Para servicio de automóviles) Desde Murcia a Cartagena... 49 kilómetros, a Cieza... 41, a Lorca... 65, a Orihuela... 24, a Alicante... 83, a Valencia... 252, a Huerca-Overa... 106, a Almería... 224, a Granada... 287, a Madrid... 399

CURACION de las HERNIAS

INTERESA SABER: Que el respetado y peritizado ortopedista de Barcelona, con nombre oficialmente registrado, señor Torrent, está en Murcia y en el Hotel PATRON, únicamente el sábado día 19 del presente mes y recibirá a todos cuantos herniados quieran curar con sus notables aparatos un instante alivio y una curación pronta de sus hernias.

PELIGRA VUESTRA SALUD OJO EN NO SER ENGAÑADOS SE IMPONE LA VERDAD. ADVERTENCIA: Para evitar perjudiciales equivocaciones de otros anuncios de nombres parecidos e iguales al de esta conocida casa...

AUTOMOVILES "LA HISPANO-SUIZA" AGENTE PARA LAS PROVINCIAS DE MURCIA Y ALBACETE JOSÉ DE LA PLAZA.-Murcia ENTREGAS PRÓXIMAS

Agencia Martínez Servicio de Encargos Líneas de Alicante, Murcia, Cartagena, Torrevieja, Lorca, Valencia, Madrid y Barcelona.

SE VENDE en Torrevieja el Bañero de la Concepción, situado en la playa del Océano.-Razón: Calle de San Pedro, núm. 1.

REPRESENTACION de Fábrica importante de conservas vegetales de la región (con preferencia frutas), desea para Valladolid y su provincia un agente con impecables referencias.

Viajes rápidos al Brasil y la Argentina El magnífico Transatlántico de la COSULICH Societá Triestina di Navigazione FRANCOISCA

Saldrá del Puerto de Almería el día 24 de Agosto de 1922, admitiendo carga y pasajeros en primera, segunda y tercera clase para BUENOS AIRES

Fábrica de Anisados, Licores y Jarabes de B. Bernal Gallego SUCESOR DE JUAN BERNAL E HIJO ESPECIALIDAD en JARABES Y ANISADOS FINOS Y CORRIENTES

JARDINERA Se vende una magnífica Preco económico. Razón: P. ateria, 49 y 51.

Cementos y Azulejos Grandes rebajas en los precios al por mayor. Cementos Land Ford. Almacén: Frenería, 21, a cargo de Antonio Clemente.

Reparación de armas de fuego, de todas clases y sistemas, por el competente maestro de Elbar (Guipúzcoa), Roque Aguirre. El Taller, nuevo en esta localidad, está establecido en la plaza de Martínez Torner, junto a la Administración de los autos de Carreteras.

Tarifas de publicidad en EL LIBERAL

Artículos industriales... a 1'25 ptas. la línea, Entrefilets... a 1'00 » » » Noticias... a 1'00 » » » Reclamos... a 0'50 » » » En cuarta plana... a 0'10 » » »

Para toda clase de concertos de publicidad deben dirigirse al Administrador de este periódico, D. José Trinchant

La dentición de los niños SE FACILITA GRANDEMENTE ADMINISTRANDOLES LA Dentición Moreno

La DENTICION MORENO es un excelente remedio para combatir todos los accidentes del estómago y vientre de los niños. La DENTICION MORENO es un hábil remedio para combatir todos los accidentes patológicos en la dentición.

FOLLETTIN DE «EL LIBERAL» (59)

El Secreto del Dr. Rousselle POR El Vizeconde Ponson du Terrail

Habían encontrado el dinero, esto era todo. Se levantó vacilando y siguió al gendarme. El joven magistrado que ya hemos visto, el escribano y el brigadier de gendarmería se encontraban allí.

do lo que sabía, y harías mejor en no gastar conmigo por más tiempo el pan del gobierno. Pero la alteración de su voz desmentía sus palabras. —¿Conocéis esto?—dijo el magistrado. Y le presentó la bolsa. —No señor,—dijo Maubert.

pensando entonces que esta sería su sentencia de muerte que firmaba a lejano plazo. Después de haberse separado el sustituto del señor de la Fresnada, de Hector y de la Osbra-montés, había sentido la necesidad de examinar de nuevo esta prueba del crimen.

olencia que le subió del corazón a la cabeza, y exclamó: —¡Y bien, sí, yo he sido quien ha dado el golpe! —¡Ah! ¡Lo confesáis! —Pero se me ha pagado por ello, y el que me ha pagado ha sido el señor Hector. El magistrado hizo un brusco movimiento participando de su sorpresa el brigada y el escribano.

El miserable que estaba reconocido como el autor del asesinato de lord Holmuth, había confiado hasta el último momento en alcanzar la pérdida de Hector de Mausejour. Pero no había logrado convencer a nadie.